

# DOSSIER EDL LEADER 2023-27

SIERRA DE CÁDIZ

MAYO 2024

**GDR**  
SIERRA DE CÁDIZ



ESTRATEGIA DE  
**DESARROLLO  
LOCAL LEADER**

Sierra de Cádiz | 2023 - 2027

**ESTRATEGIA DE  
DESARROLLO LOCAL  
LEADER 2023-2027**



## JORNADAS PARTICIPATIVAS para el diseño de la Estrategia de Desarrollo Local LEADER 2023-27 de la Sierra de Cádiz.

Durante el mes de mayo continuaron las acciones incluidas en el proceso participativo para el diseño de la Estrategia de Desarrollo Local LEADER, del GDR Sierra de Cádiz.

Así, el día **2 de mayo** se celebró una **mesa de participación con mujeres** en la localidad de El Bosque, siendo éstos unos de los colectivos que se marcan como eje transversal en cada una de las áreas temáticas propuestas en la EDLL 2023- 2027.

En esta sesión se desarrolló una metodología participativa donde las mujeres asistentes expusieron la problemática e intereses que se pueden plantear en cada una de las áreas temáticas.

El perfil de las personas participantes ha sido el de mujeres pertenecientes a diferentes colectivos y entidades que forman el tejido asociativo del municipio de El Bosque, con edades comprendidas entre los 34-84 años. El número total de participantes han sido 21 mujeres.



Durante la celebración de la mesa de participación, por parte de los técnicos del GDR Sierra de Cádiz, se hizo una introducción explicando cuestiones como por ejemplo, qué es el GDR, indicando su forma jurídica, objetivos que persigue, así como la zona de actuación, además de cuestiones más concretas en relación al diseño de la EDLL y su proceso participativo, explicando las áreas temáticas que en ella se contemplan, los objetivos y ejes transversales de la EDL y las fuente de financiación de las líneas de ayuda que se puedan obtener una vez finalizado el proceso de diseño de la EDLL. Posteriormente, y en relación a cada una de las áreas temáticas de la EDLL, las asistentes a la mesa (junto a la dinamización de los técnicos del GDR) pudieron ir haciendo un análisis DAFO, dónde se han recogido los aspectos más relevantes aportados por las participantes.

### FASE 4\_ASPECTOS INNOVADORES.- 14 MAYO 2024

La sede del GDR Sierra de Cádiz acogió el **14 de mayo** dos sesiones, una online para entidades públicas y otra presencial para la ciudadanía en general. Estas sesiones tuvieron como objetivo definir los aspectos innovadores de aquellas necesidades que fueron priorizadas en sesiones anteriores correspondientes a cada una de las áreas temáticas en las que se sustenta la Estrategia de Desarrollo Local Leader.

En ambas sesiones se trabajó con una metodología participativa, dónde se han definido los siguientes tipos de innovación:

Innovación de productos o servicios, innovación tecnológica y/o procesos, innovación social e innovación vinculada a los objetivos transversales (juventud, género y cambio climático)

En total participaron **23 personas** en formato on line y presencial.



## FASE 5\_DISEÑO DE OBJETIVOS Y DETERMINACIÓN DE ASIGNACIONES FINANCIERAS.- 21 MAYO 2024

La siguiente sesión se celebró en el Centro de Formación “La Noria” en Olvera la sesión presencial correspondiente a la fase 5 cuya finalidad fue la definición de los objetivos generales y específicos, así como las metas, de cada una de las áreas temáticas, además se propuso una priorización en porcentajes a las cinco líneas de ayuda que se establecen en la Estrategia de Desarrollo Local Leader, esta misma sesión se impartió también durante la mañana en formato online y dirigida a entidades públicas.

En ambas sesiones se trabajó con una metodología participativa, contando con la opinión de agentes sociales de la comarca, tanto de entidades públicas, organizaciones agrarias, asociaciones, empresarios. En ella participaron un total de 27 personas, tanto en modo on line como presencial.



## FASE 6\_ELABORACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN 28 MAYO 2024

El día 28 de mayo, se celebró la última mesa para el diseño y elaboración de la Estrategia de Desarrollo Local 2023-2027, en el Centro de Visitantes Parque Natural Sierra de Grazalema en el municipio de El Bosque. Con esta actuación se dio por finalizado el proceso participativo, en el que ha intervenido actores locales de la comarca, representado tanto a entidades públicas, como asociaciones, empresarios, organizaciones agrarias, agricultores, etc.

Esta actividad corresponde a la fase seis, y el objetivo de la misma ha sido la elaboración del plan de acción que se establecerá en la EDLL. En esta sesión se ha trabajado con una metodología participativa, donde los participantes han debatido y priorizado actuaciones en cada una de las líneas de ayudas establecidas. Participando un total de 22 personas de manera presencial. El número total de personas participantes en las mesas correspondientes a las fases 4, 5 y 5, tanto de modo on line como presencial ha sido de 76 personas.

